

Moyens de paiement

Les cartes bancaires gagnent du terrain

● Les Marocains semblent se rabattre davantage sur le paiement par cartes bancaires. Bien que les retraits demeurent dominants, ils perdent de leur poids. Par contre, le paiement en ligne affiche une forte progression.

La monétique évolue toujours de manière soutenue. Au terme du premier semestre de l'année en cours, le volume des paiements réalisés par cartes marocaines a avancé de 15,9% alors que celui des retraits a progressé de 9,8%. En effet, les paiements par cartes marocaines, au nombre de 16,1 millions d'opérations (en hausse de 23,8%), ont totalisé un montant de 8,1 MMDH. Les retraits pour leur part, dont le nombre d'opérations s'élève à 125,7 millions d'opérations (en hausse de 9%), continue de représenter l'essentiel de l'activité monétique, correspondant à un montant total de retraits de 107,8 MMDH. Au total, les cartes marocaines ont enregistré, en paiement et en retrait, 141,8 millions d'opérations, pour un montant de 115,9 MMDH reflétant une hausse de 10,5% en nombre et de 10,2% en montant. Les retraits y représentent 88,6% en part du nombre d'opérations et 93,0%, en part du montant, tandis que les paiements n'y détiennent qu'une part de 11,4% en nombre d'opérations et de 7%, en part du montant. Pour



leur part, les cartes marocaines, à validité internationale, ont réalisé 802.000 opérations à l'étranger, retraits et paiements, pour un montant

global de 1,03 MMDH, en progression de 55,7% en nombre et 29,1% en montant par rapport au premier semestre 2015. A contrario, l'activité des cartes bancaires étrangères -fortement corrélée à l'activité touristique du Maroc- est en légère régression, enregistrant un repli de 2,1% en volume des paiements et de 3,4% en volume des retraits.

Le paiement en ligne propulsé

Sur internet, la prolifération des sites e-commerce ou encore le lancement de nouveaux services eGov ainsi que la sécurisation des paiements sur internet par la 3D Secure ont propulsé l'activité de 51,6% en termes de transactions à 1,7 millions d'opérations de paiement via

L'activité des cartes bancaires étrangères - corrélée à l'activité touristique du Maroc- est en légère régression.

cartes bancaires, marocaines et étrangères, correspondant à un montant global de 873,4 MDH, durant le 1er semestre 2016, en progression de 35,4% par rapport au 1er semestre 2015. Dans le détail, ce sont les cartes marocaines qui affichent la plus forte progression avec une hausse de 52% en nombre d'opérations, en passant de 1,1 million de transactions, durant le premier semestre 2015 à 1,6 million de transactions durant la même période en 2016. En montant, les cartes marocaines affichent une progression de 38,1%, avec un volume qui passe de 574,2 MDH en 2015 à 793 MDH en 2016. Les transactions en ligne par cartes étrangères n'ont, en revanche, enregistré qu'une hausse de 42% en nombre d'opérations et de 13% en montant. Le volume des transactions passe en effet de 41.943 transactions au premier semestre de 2015 correspondant à 71,1 MDH à 59.556 transactions, pour un montant de 80,4 MDH au premier semestre 2016. Hormis la forte progression des paiements en ligne affichée par les cartes marocaines, ce sont elles qui dominent l'activité avec une part de 96,5% en nombre de transactions et de 90,8% en montant. En somme, les réalisations globales de l'activité monétique, avec les opérations de retrait d'espèces sur le réseau des guichets automatiques, et de paiement auprès des commerçants et e-marchands, par cartes bancaires, marocaines et étrangères, ressortent à 147,8 millions d'opérations pour un montant global de 124,5 MMDH. L'activité est en progression de 10,1% en nombre d'opérations et de 9,2% en montant comparé au premier semestre de 2015.